

CHAMPAGNE BARON DE GRIMONT

Superior calidad

Exquisito bouquet

Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

LA ADMINISTRACION DE COCHES

Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado á la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-lalleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes á la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

VAGANCIA Y CRIMINALIDAD

Después del lamentable abandono en que se ha tenido este asunto, después de muchos años de dejar que el cáncer corrosivo fuera minando nuestro cuerpo, por fin nuestros gobernantes se han acordado que era preciso hacer algo para terminar con la vagancia y aminorar la criminalidad, que en España alcanza cifras aterradoras, costando anualmente el sostenimiento de las penitenciarias más de 39 millones de pesetas.

Para extirpar la vagancia y disminuir la criminalidad, precisa proceder con mano enérgica y firme empuñando la lanceta y cortando por lo sano. Precisa una reforma radical y verdaderamente revolucionaria, empezando por crear escuelas en cada barrio, transformar completamente la enseñanza, hacerla absolutamente gratuita, extenderla por todas partes y en todas partes, obligatoria para todos, sin que nadie, exclusivamente nadie, se escape y que todos, absolutamente todos, perciban sus beneficios.

Educar estas cabezas y no habrá necesidad de cortarlas, decía Víctor-Hugo en ciertos memorables momentos; eduquemos á los españoles y terminaremos con los vagos y abriremos las puertas de la cárcel.

Porque precisa que se nos eduque á todos, incluso á los que hacen alarde de su intelectualidad y que toman su estúpido saber como patente de corso para cometer tropelías y vivir en la vagancia.

Pero nos vamos apartando de nuestro asunto, pues hemos empezado por hablar de un proyecto de ley y de continuar así terminaríamos hablando de lo conveniente que sería otro proyecto de ley para reprimir la vagancia y criminalidad en el mundo político.

Hemos dicho en un principio que al fin el Gobierno se acordaba de los vagos, pero, ¿en qué forma! En lugar de exterminarlos moralmente y perseguir sin piedad la vagancia, se contenta el autor del proyecto con crear asilos de mendigos y organizar un cuerpo de policía correccional. No se habla de escuelas, no se habla de instrucción, no se cita la implantación de un sistema penitenciario moderno, que transforme el castigo corporal de hoy con la regeneración de las conciencias; no se indica la conveniencia del servicio militar obligatorio, en donde el rico instruido

se aficionaría al trabajo manual y el pobre ignorante mataría en germen el odio que hoy sustenta contra las clases privilegiadas. Tampoco hemos visto la más leve alusión relativa á la abolición de nuestro bárbaro espectáculo nacional, este espectáculo que nos hace respirar sangre y que tanto influye en nuestra imaginación meridional.

Nada de esto se indica; asilos de mendicidad, esto es, pudrideros de cuerpos y de almas; policía correccional, palo y tente tieso que la letra con sangre entra.

Si el sábio doctor Lombroso se entera de este proyecto de ley, caerá de espaldas.

CUESTIONES OBRERAS

En Gerona.—Continúan en la misma actitud los patronos y obreros panaderos en el conflicto pendiente de resolución. Los primeros mostrándose intransigentes y los segundos dando muestras de sensatez y civismo digno de elogio. Comisiones de la sociedad «Luz del porvenir» recorren las calles recomendando á todos sus compañeros no ejerzan coacción alguna y se abstengan de cometer atropellos, respetando la libertad del trabajo.

Quieren que el asunto se resuelva en el terreno del derecho sin que intervenga para nada la fuerza bruta.

Se han registrado algunos incidentes sin importancia.

La noche del miércoles y en la madrugada de ayer recorrieron nuestras calles patrullas de la Guardia civil de infantería y caballería, para garantizar la tranquilidad del vecindario.

Su presencia fué innecesaria, pues los huelguistas observan una actitud correcta.

Hasta la fecha no se ha notado más que la carestía del pan llamado de *ujó*, elaborándose la masa corriente los patronos.

Si estos deponen su actitud podrá resolverse el conflicto sin que haya que lamentarse perturbación ni desorden, de lo contrario, la cosa puede agriarse, mayormente si secundan el paro otros oficios.

En San Felú de Guixols.—Como anunciamos en nuestras pasadas ediciones la huelga de esta población presenta un aspecto crítico, sin que se trasluzca medio ó forma de terminar con el litigio.

Ya no se trata de la cuestión de los albañiles únicamente, dificultan la cosa otros oficios, especialmente los panaderos.

Los obreros de este ramo celebraron una reunion con los patronos, habiéndose llegado á un acuerdo en lo relativo al pago de jornales y horas de trabajo, pero al tratar de la cuestión de los esquiroles, los huelguistas no quisieron transigir con que se admitiera á seis de ellos, quedando sin trabajo igual número de los asociados y por tanto no se llegó á un arreglo, quedando el conflicto en pié.

Fuerzas de la Guardia civil y de la policía recorren la población.

Únicamente se trabaja en la fábrica de los señores Castelló hermanos, protegidos los operarios por fuerzas del benemérito cuerpo.

La huelga no presenta por ahora caracteres de violencia, pero de no resolverse pronto y con táctica no sería de extrañar se registrara la segunda edición corregida y aumentada de aquella huelga turbulenta

que hace unos años sufrió la pintoresca población de San Felú.

El señor Gobernador civil D. Juan Teñón, propone visitar mañana aquella villa con objeto de estudiar el conflicto sobre el terreno.

A GRANDEL

Ayer vimos á un grupo de *perdigots* y *reconsagrats*, que habiaba despreciativamente de la institución de los coros de Clavé, que á últimos de mes visitarán nuestra ciudad.

Decían, que sustentan los discípulos del músico-poeta un arte falso, cultivan una poesía de colmado, rinden culto á una idea falsificada y, etc., etc.

Para ellos no hay más institución musical que *l'Orfeo Catalá*, ¡Oh! aquel *cant de la senyera*, aquel *Pardal*, *Els segadors*, *La mare de Deu* *cuant era chiqueta*.... aquello es música, aquello es arte.

¿Clavé? Pché!—Un pobre diablo... ¿Sus coros? Brrr! mucho ruido.

Y así continuaron los *ferms companys de causa*, insultando al regenerador de la clase obrera y despreciando su magestuosa obra.

No nos extraña tal cosa, siendo tal vez unos ignorantes en cuestiones de arte, pero los catalanistas, no se fijan en la parte artística. Clavé era liberal y sus discípulos liberales son, y esto es bastante y suficiente para que se predique contra él.

Pero nosotros sin fijarnos en la idea política, rendimos culto á Clavé, pues comprendemos mejor su arte de hierro, plétórico de vida y de sangre, que no las anémicas y soporíficas composiciones de los degenerados catalanistas.

Somos un pueblo que necesita mucho hierro, pues por nuestras venas corre sangre de horchata y nuestros biceps son de algodón en rama.

No hay nota alguna de actualidad política.

En las Cámaras las discusiones continúan muy benignas y muy estériles.

En la política regional hay mar de fondo sin que salga nada á la superficie.

La política provincial en un período de calma.

En cuanto á la política local, hay mucho en detalle y poco en conjunto. Huelga por tanto hablar de ella.

EL NUEVO REY DE SERVIA

Su proclamación

Reunida la Skupchina en sesión solenne en la mañana de 15 del actual eligió por unanimidad Rey de Servia al Príncipe Pedro Karageorgevitch.

Inmediatamente se telegrafió la noticia al nuevo Soberano, suplicándole la aceptación.

La nueva familia Real.—La Constitución servia.—Tranquilidad en Belgrado.

Todos los individuos que componen la Legación de Servia en París visitaron ayer en su domicilio al Príncipe Arsenio y á la Princesa Karageorgevitch, hermano, y tía, respectivamente, del nuevo rey, para felicitarlos por la proclamación de éste.

La Asamblea nacional servia se propone introducir en la Constitución ciertas modificaciones relativas al Rey y al sufragio, antes que preste juramento Karageorgevitch.

La noche última las dos Cámaras han nombrado una diputación, que irá á Ginebra á buscar al nuevo Rey.

Las calles de Belgrado ofrecen una gran animación, habiendo sido ya suprimidas las patrullas militares.

El ejército servio por el nuevo Rey.—Los asesinos, impunes.

Los despachos de Belgrado anuncian que los oficiales del ejército se han reunido, decidiendo aceptar la Monarquía constitucional y la elección del nuevo Soberano.

La Skupchina ha adoptado una resolución concediendo la impunidad á cuantos han participado en el golpe de Estado.

La aceptación de Pedro I.

He aquí el texto del telegrama que Pedro Karageorgevitch ha dirigido al presidente del nuevo Gobierno servio, en contestación al que éste le envió anunciándole que la Asamblea le había elegido Rey:

«Las pruebas de afecto con que me honran mi querido pueblo, mi fiel ejército y ese Gobierno patriota eligiéndome su Rey, me han producido profunda impresión, y desde el fondo de mi alma de servio doy gracias á la Providencia que me ha permitido subir al Trono de mis antepasados.»

En el Ayuntamiento

Ayer tarde celebró sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal. Presidió el alcalde señor Catalá, hallándose presentes los concejales señores Sambola, Franquesa, Portas, Vilaró, Monsalvatje, Plá, Garriga (A.), Estech, Corominas, Perez Xifre, Oliveras, Leal y Boxa.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, entróse en el orden del día que comprendió los siguientes asuntos:

Cuenta del dictámen de la Comisión de Hacienda, proponiendo se acceda á la instancia de los médicos municipales en súplica de que se les conceda una gratificación por sus servicios. Quedó aprobado.

Cuenta de una instancia de los arrendatarios del Teatro Principal en súplica de que se les conceda autorización para que se construya una nueva escalera para el acceso del público al tercer piso; se acordó pasara á informe del arquitecto.

Cuenta de los dictámenes de las comisiones de Fomento y Hacienda proponiendo asimilar á escuela municipal la particular que dirige doña Estrella Noguer y concederle una subvención que empezará á percibir desde el próximo año. El señor P.á pidió la palabra para discutir el dictámen de la comisión de Hacienda, pero anunciando el señor Corominas la presentación de una enmienda, concedióse á este la palabra, quien manifestó que á su entender antes de acordar el Ayuntamiento la asimilación propuesta debía pedirse in forme á la Junta provincial de Instrucción pública, pues segun noticias particulares que había adquirido, la mayoría de los individuos de aquella sustentaban la opinión de que el Ayuntamiento no tiene atribuciones para adoptar dicho acuerdo.

El Sr. Sambola expuso su extrañeza por las manifestaciones del Sr. Corominas, pero insistió en que debían aprobarse los dictámenes leídos, sustuvo su opinión el señor Corominas, manifestando entonces el señor Sambola que si se acordaba pasar á informe de la Junta provincial este asunto, debía hacerse como consulta y sin remisión de antecedentes.

Medió en el debate el Sr. Franquesa, para hacer ver muy oportunamente que el dictámen cuya aprobación se proponía era precisamente inspirado en la base de *solicitar* la asimilación, no de acordar esta.

El presidente anunció que iba á votarse la enmienda del Sr. Corominas y que caso de desecharse se discutiría el dictámen. La enmienda fué aprobada por 8 votos contra 6, quedando por tanto aplazada la discusión del dictámen y acordado elevar consulta á la Junta de Instrucción pública. Votaron á favor de la enmienda los Sres. Estech, Corominas, Oliveras, Leal, Boxa, Portas, Plá y presidente: votaron en contra los Sres. Perez

Xifra, Sambola, Franquesa, Vilaró, Monsalvatje y Garriga.

Acto continuo y no habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.ª - Gerona.

NOTICIAS

El señor Gobernador don Juan Tejón, celebró ayer por la mañana una conferencia con el alcalde de esta ciudad, don Manuel Catalá, con objeto de tratar del traslado de la Escuela de párvulos que actualmente estaba instalada en una casa de la calle de la Cort-Real y que anteaer dió señales de ruinas, no tantas como hizo notar la prensa, nosotros inclusive.

Parece que dicha Escuela será trasladada a una casa de reciente construcción, situada en la calle del Pavo, propiedad de don Antonio Boxa, local que reúne las condiciones necesarias para que los niños escolares no sufran menoscabo en la salud.

El festival artístico que en nuestra ciudad dará la federación de los Coros de Clavé, los días 28 y 29 será un acontecimiento para el público gerundense.

La masa coral estará compuesta de unos mil quinientos individuos.

Son muchos los vecinos de los pueblos cercanos que se proponen trasladarse a nuestra capital para presenciar el espectáculo.

El domingo próximo, día 21 de junio, tendrá lugar una reunión general extraordinaria en el «Centro Republicano». En esta reunión se tratarán asuntos de verdadera importancia para la vida de la Sociedad por lo cual se exjirá á todos cuantos individuos tomen parte, que acrediten su cualidad de sócio y estén al corriente del pago de las cuotas mensuales.

Por la dirección general de penados se ha ordenado que el recluso en la cárcel de Figueras Francisco Lloret Escapá, condenado á cuatro años y dos meses de presidio, sea trasladado á la penitenciaría de Tarragona.

Ha sido entregado á la autoridad el vecino de Amer Ramon Vallverdú, que mataba sus ocios en el bárbaro pasatiempo de colocar piedras en los rieles del ferrocarril de Olot.

Hace ya tiempo que S. M. el Rey don Alfonso XIII concedió un reloj de oro como premio de un concurso de ganado que había de celebrarse en esta ciudad.

Como que la comisión organizadora de tal concurso ha fracasado, el señor Tejón, atendiendo á una instancia que se le remitió, ha pedido autorización al Monarca para conceder el obsequio al maestro de la provincia que mejor cumpla en el desempeño de su misión, estando dispuesto también el señor Tejón á pedir de S.S. M.M. otro regalo para otorgarlo á la profesora que mas se haya distinguido por su amor y constancia á la enseñanza.

Aplaudimos la idea de nuestra primera autoridad civil, pues á los maestros, casi siempre olvidados de nuestros poderes públicos, se les debe estimular y alentar en el desempeño de su regeneradora misión.

En virtud del fallecimiento del Fiel-contraste de esta provincia y visto lo que previene el artículo 50 del Reglamento de 5 de Septiembre de 1895, para la ejecución de la ley de pesas y medidas de 8 de Julio de 1902, se ha anunciado en el *Boletín Oficial* la vacante con el carácter interino

para que en el término de diez días, sea solicitada por quienes acrediten poseer algunos de los requisitos que se exigen en los párrafos 2.º y 3.º del artículo 34 de dicho reglamento.

Mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial un juicio oral para ver la causa procedente de este juzgado, que por amenazas se sigue contra Gabriel Folguens Albi.

Está encargado de la defensa el abogado señor Baylina.

Nuestro distinguido amigo el Vicepresidente de la Diputación provincial D. José Cabañas, ha sufrido la dolorísima pérdida de su señora madre política, fallecida en Barcelona hace algunos días.

Sinceramente nos asociamos al pesar que aflige á nuestro amigo y á su distinguida esposa, á quienes enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

El *Boletín Oficial* correspondiente al día 17 del actual, publicó un anuncio de la Tesorería de Hacienda, rectificando otro de la agencia ejecutiva del distrito de La Bisbal, por el que se hace público que el auxiliar de dicha agencia D. Francisco Martorell está autorizado debidamente para actuar por la vía de apremio contra los Ayuntamientos de Ullá, Palau Sator y Palafrugell, hasta dejar ultimados los expedientes que está tramitando contra los mismos.

Los elementos de la «Unió Catalanista» tratan de celebrar mítins de propaganda en San Feliu de Guixols y en La Bisbal los días 24 y 25 de los corrientes.

El traslado de los restos del gran poeta Verdagner se verificará el día 29 de los corrientes, festividad de San Pedro, en la nueva Necrópolis de Barcelona.

Ayer por la tarde celebróse en la Santa Iglesia Catedral Basílica, la procesión de la *infra* octava de Corpus.

Vióse muy lucida, asistiendo á la misma nutrida representación del municipio.

Con bastante éxito representóse ayer en el Teatro Jardines de Novedades la zarzuela en tres actos «Las dos princesas», cosechando muchos aplausos los artistas que la interpretaron.

Para mañana anunciase un buen programa.

Ayer disfrutamos ó sufrimos en esta ciudad un tiempo variable, propio del mes de Marzo.

Mañana visitará la villa de San Feliu de Guixols el Gobernador de la provincia don Juan Tejón y Marin, acompañándole como particular el general D. Pedro Cornel.

En esta visita propónese el señor Tejón estudiar la huelga, y aprovechando su estancia en la costosa villa alquilará un «Hotel» para su distinguida familia, con objeto del veraniero.

La antigüedad de «La Neotafía» Cort-Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios fúnebres con toda la amplitud necesaria es una garantía de las ventajas que ofrece el público.

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguiendo á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se ha-

cen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Se alquila

en la calle de Ronda del Doctor Robert de esta ciudad, un chalet de planta baja propia para familia reducida ó matrimonio sin hijos.

Razón en la Administración de este diario. 4-6

SUBASTAS

El día 29 del actual, á las once horas de la mañana, tendrá lugar en el salón de actos de las casas consistoriales de San Feliu de Guixols la subasta de las obras de colocación y suministro de una tubería de acero alfaldado de 10 centímetros de diámetro interior, en los paseos del Mar, Guixols y Ramblas, para el riego del arbolado y paseos.

El día 4 de Julio próximo se celebrará en las casas consistoriales de la ciudad de Figueras, una subasta para arrendar el servicio de limpieza pública. El contrato empezará á regir al día siguiente de la adjudicación definitiva y terminará en 31 de Diciembre de 1905, fijándose el tipo de subasta en 4.400 pesetas.

Acordado por el Ayuntamiento de Figueras sacará pública subasta el arriendo del puesto público para la colocación de sillas en la Rambla y en el Paseo Nuevo de aquella ciudad y habiendo quedado desierta la primera subasta celebrada, se anuncia la segunda que tendrá lugar el día 27 del actual á las once de la mañana en las casas consistoriales bajo el tipo de 613'50 pesetas y termino de 3 años y medio á contar desde el día primero del próximo mes de Julio.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Cuestiones obreras

Barcelona 18, á las 4'30.

Continúa hoy la huelga de carboneros, con tendencias á empeorar, debido á que los patronos quieren hacer los trabajos con obreros no asociados.

Cuántas gestiones hacen las autoridades para normalizar el tráfico del muelle resultan ineficaces, pues los esquirols, como si respondiesen á una consigna de los huelguistas, se niegan en su mayoría á ocupar estos puestos.

La situación se complica cada día más, y si como se cree, en la reunión que celebrarán esta noche los oficios federados á los carboneros, acuerdan la huelga, mañana habrá en Barcelona 24.000 hombres sin trabajar.

Esto podría contribuir mucho á que estallase la huelga general forzosa, pues debido á la crisis fabril por que atraviesa Cataluña, se cerrarían las fábricas por falta de materiales.

Esta mañana, á causa de la lluvia, no se ha presentado en el muelle un solo huelguista.

A las nueve han empezado los trabajos con unos 115 esquirols y algunos de los empleados antiguos.

Unos 30 carros hacen servicio, guiados por sus dueños.

También han llegado algunos carros de los pueblos de la costa.

Las precauciones de hoy han superado á las de los días anteriores.

La Guardia civil y la policía, acompañan los carros desde el muelle á su punto de destino.

No ha ocurrido en toda la mañana ningún incidente.

A las once, el jefe de policía señor Tre-sols ha celebrado una detenida conferencia con el capitán general, tratándose en ella de lo que podrá pasar mañana, si como se presume acuerdan la huelga en el mitin que celebrarán esta noche los oficios federados de carreteros, descargadores del muelle y peones del ferrocarril.

Si en la reunión que celebrarán esta no-

che los oficios federados, se acordase el paro general para mañana, las autoridades declararían enseguida el estado de sitio. -Reig.

En Palacio

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 18, á las 4.

Se ha celebrado á las once Consejo en Palacio, presidido por el Rey.

Asistieron todos los ministros, excepto el de Agricultura señor marqués del Vadillo, que se encuentra en Extremadura.

El presidente del Consejo de ministros, en su discurso resumen de los sucesos de actualidad, informó al joven monarca de los proyectos de ley de presupuestos y otros auxiliares que le acompañan, como igualmente de la liquidación entre el Tesoro y el Banco de España, de cuyos asuntos se ha tratado en el pasado Consejo de ministros celebrado en la Presidencia.

Ha informado también el señor Silvela al monarca del estado de las huelgas existentes en toda España, diciendo que el conflicto obrero sigue presentando el mismo carácter de gravedad.

En Jerez, ha añadido, se ha nombrado una comisión de huelguistas para que se entienda directamente con la de los patronos, para exponer las bases de arreglo que los obreros pretenden que acepten estos últimos, con el fin de poder buscar cuanto antes una solución al conflicto.

Las autoridades, ha agregado el jefe del Gobierno, siguen tomando medidas para evitar toda alteración de orden público, á cuyo objeto permanecerá en Jerez todo el tiempo necesario el Gobernador civil de Cádiz.

Ha manifestado también el presidente del Consejo, que trabajan muchos obreros no asociados, por cuyo motivo algunos ganados no tienen que ser custodiados por las fuerzas del ejército, pero si custodiados por la guardia civil con el fin de evitar que los huelguistas cometan actos de violencia con estos obreros.

Refiriéndose al conflicto obrero existente en Barcelona, ha dicho el Sr. Silvela que según noticias recibidas, se había logrado conjurar que los empleados de tranvías secundan el movimiento de los huelguistas.

Después el jefe del Gobierno se ocupó de la política internacional, expresando su creencia de que las potencias no intervendrán para nada en la cuestión de Servia, y que se ha podido conjurar así el conflicto de los Balkanes.

Dió cuenta también de haberse proclamado rey de Servia al príncipe Pedro Karageorgewitch, extendiéndose en consideraciones sobre política en general, diciendo que en las elecciones celebradas últimamente en Alemania, han triunfado la mayoría de los candidatos socialistas.

El Consejo terminó á las doce menos cuarto.

Firma del Rey

Terminado el Consejo, el ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del monarca, una extensa combinación de magistrados sin interés para esa región.

El Sr. Maura ha sometido también á la sanción régia, un decreto por el que se le autoriza para aceptar el nuevo contrato de arriendo que D. Eduardo Pastor en concepto de mandatario del conde Saura, ha presentado del local que actualmente ocupan las oficinas del Centro de telegrafos de Valencia.

Agitación obrera

Un despacho recibido de Jerez dice que los obreros toneleros se han declarado en huelga, secundando el movimiento de sus compañeros.

La situación, añade el telegrama, se complica cada vez más, motivando esto la intranquilidad de los patronos.

Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia dicen que es unánimo el criterio de los obreros en abandonar el trabajo.

Se temen desórdenes.

Los obreros en compactos grupos recorren las poblaciones, haciendo propaganda para que secunden todos los obreros el movimiento.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (por falta de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditado...

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

La guardia civil patrulla por las calles.

CRÓNICA PARLAMENTARIA.

Congreso

Madrid 18, á las 6 tarde.

Preside el Sr. Villaverde. Se abre la sesión á las 2 y 30 minutos de la tarde.

Mucha animación en escaños y tribunas, por ver la sesión de hoy la primera que celebra la Cámara popular, pues como es sabido se ha constituido el Congreso.

Aprobada el acta de la sesión de ayer, se proclama diputado á D. Jaime Alegret.

El señor Pallarés pide la palabra. (Especificación.)

Dice, no temais; voy á pronunciar un discurso al protestar de la forma con que se ejerce el juramento.

Vengo en nombre de la minoría republicana á prometer fidelidad al Rey siempre y cuando... (tumulto).

El presidente agita la campanilla.

El señor Pallarés sigue hablando. (Nuevo tumulto.)

El Presidente. No permitiré decir nada contra lo que disponen las leyes.

El señor Pallarés. Prometeremos, pero tan solo para cumplir con un trámite odioso que rechaza nuestras conciencias. (Nuevo tumulto. Campanillazos.)

El presidente. Ruego á S. S. que no siga por este camino.

Arrecian las protestas.

Los republicanos aplauden.

El señor Pallarés. Conste que la minoría que represento prestará juramento, porque se le exige, pero haciendo todas las salvedades, y entre ellas la más importante, que es la de no abdicar de sus ideales. (Protestas.)

La minoría republicana y muchos liberales aplauden.

El señor Gil Robles, en nombre de la minoría carlista, hace análogas manifestaciones á las del señor Pallarés, declarando que al igual que los republicanos, al prestar el juramento, lo harán en la forma de prometer, sin que el acto implique la abdicación de sus ideas políticas. (Nuevos tumultos.)

Los carlistas, al igual que los republicanos, increpan al presidente, que agita la campanilla.

El señor Urquijo dice que toda vez que la ley lo impone, prestará juramento como católico y bizkaitarra.

Varias voces. Aquí no hay bizkaitarras, sino españoles.

Trata de la vulneración del Código cons-

titucional y habla en apoyo de las libertades vascas. (Grandes protestas).

El presidente interrumpe al orador.

Interviene el señor Maura, quien arado dice que no acierta á comprender á que obedece el espectáculo desarrollado en el Congreso al comenzar la sesión.

El señor Nocedal pide la palabra.

Se renueva el tumulto, oyéndose muy débilmente las frases que pronuncia el señor Maura.

Rectifica el señor Gil Robles.

El marques de Casa Torres se asocia á las palabras del señor Maura.

El señor Pallarés dice que los republicanos acatan las leyes cuando son leyes y no como en la actualidad que dejan de serlo.

Después de breves frases del referido orador tratando de la democracia, dice:

«Los republicanos somos democratas y no podemos prestar adhesión á un régimen en que el poder se coloca por encima de la voluntad nacional».

Los deberes de lealtad nos obligan á hacer esta declaración.

Se procede después á la elección de presidente del Congreso siendo proclamado el señor Villaverde por 278 votos.

Resultan elegidos vicepresidentes los señores marques de Figuerola, Aparici, Cobian y Cortezo.

Senado

A las 3 y cuarto con poca animación el general Azcarrága declara abierta la sesión.

En el banco azul los ministros de Instrucción pública, Estado, Marina y Hacienda.

Leida y aprobada el acta de la anterior el señor Labastida formula un ruego al señor Maura acerca de la resolución de un expediente que existe en su departamento sobre la administración provincial y municipal de Sevilla especialmente de Constantina y Cazalla.

Le contesta el ministro de Marina.

El señor Romero trata de asuntos de Marruecos, anunciando una interpeleación que es aceptada por el ministro de Estado.

Se da lectura al proyecto de ley del señor Mellado referente á obras en la línea férrea de Coin á Málaga.

Se entra en la orden del día.

El señor Dominguez Pascual esplana su interpeleación sobre la enseñanza primaria en España.

Interviene el señor Avilés juzgando benevolamente el proyecto del señor Allen-de Salazar.

El ministro de Instrucción pública le

contesta al señor Dominguez Pascual defendiéndose de los ataques dirigidos por éste al proyecto, manifestando que el pensar de el gobierno es normalizar la instrucción primaria.—Reig.

Publicaciones

La casa editorial Sucesores de Manuel Soler, de Barcelona, ha enriquecido su ya numerosa y selecta colección de manuales, con otro nuevo de utilidad práctica muy importante, escrito por el Ingeniero Agrónomo y Catedrático, don Aurelio Lopez Vidaur. Se titula *Agronomía y en él se comprenden la fisiología vegetal agrícola, la meteorología agrícola y la agrología*, con numerosos detalles compendiados en forma hábil y que revelan la ya reconocida competencia de su autor.

La dificultad de extraer conocimientos vastísimos, sin que resulte confusión en el compendio, no omitiendo tampoco lo de más interés, ha sido salvada con notable acierto por el Sr. Lopez Vidaur haciendo un manual de grandísima importancia para todos y muy en primer término para la agrícola, y por ello felicitamos al autor y á la casa editorial que con tanto aplauso dedica sus energías á vulgarizar conocimientos de importancia reconocida.

La *zootecnia*, las *industrias rurales*, la *economía rural* y la *contabilidad agrícola* serían digno complemento de este Manual, y no dudamos tener el gusto de ver incluidos en la Biblioteca Soler, otros tantos tratados elementales de estos conocimientos, que con los ya publicados formasen la Biblioteca del agricultor tan necesitada de ellos. Se vende en todas las librerías al precio de 1'50 pesetas cada ejemplar.

EL TAORO

Interesante artículo dedicado á dar á conocer los maravillosos trabajos que ejecutan los naturales de Canarias para llevar á cabo el *calado y encaje de Tenerife*, con una variedad de dibujos para fondos de taza, mantelillos, servilletas, manteles, colchas, etc.; *Un bonito canesú para blusa en bordado Richelieu*; *Guarnición de encaje de Irlanda* para vestido; Conclusión de las instrucciones para hacer el *Encaje de Bruselas*; Un distinguido *Sachet* para guantes, cuya labor en raso verde pálido, dibujada y con las sedas necesarias para su ejecución, distribuye entre las suscriptoras á la 4.ª edición, constituyen algunos de los múltiples trabajos que en la sección de labores da en su número 18, correspondiente al presente mes, la revista *La mujer en su*

Casa. La Sección de Modas contiene una gran variedad de sombreros, paletots pequeños, vestidos, faldas y blusas, adornadas con verdadera fantasía, cuellos de batista, calados de guipure, etc; Sección de niños; Algo sobre pintura y pirograbado, interesantes recetas culinarias y la continuación de la novela «Vercingetorix», constituyen el resto de su texto. Hoja de labores al tamaño natural, conteniendo una bonita colección de letras y encajes para bordado.

Precios de suscripción: en Madrid, un año, 1.ª edición, el periódico solo, 6 pesetas; 2.ª edición, con derecho á recibir tres labores dibujadas, empezadas y con todo el material para terminarlas, 12 pesetas; 3.ª edición, con derecho á seis labores, 18 pesetas; 4.ª edición, con 12 labores, una con cada número, 30 pesetas. En provincias, 7, 14, 21 y 34 pesetas respectivamente. Puntos de suscripción: Librería editorial de los Sres. Bailly-Bailliére é Hijos, Plaza de Sta. Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 18 de Junio de 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	77'17
Acciones ferrocarril Norte.	57'70
Id. M. Z. A.	94'55
Id. Orense.	00'00
Francos.	36'65

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	77'16
5 por 100 amortizable.	96'62
Acciones del F. C. Norte.	56'75
Id del F. C. de M. Z. A.	93'75
Id. Orense.	33'55
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'87
Id. 4%, por 100 Alicante.	99'75
Id. 2%, por 100 Francias.	59'00
Id. Municipales 5 %.	102'37

PARIS	Exterior.	90'30
	Nortes.	197'00
	Alicantes.	326'00
Francos.		36'85

Boletín religioso

SANTO DE HOY
El Sagrado Corazón de Jesús

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 18 de junio.

Defunciones: Varones, 0.—Hembras, 0.
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, calle del Pavo, 6, bajos.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (59)

Por una mujer

levantó, dirigiéndose á Juana, la cogió las manos y la besó diciéndola:

—Gracias, vuestra presencia y la de vuestra madre en estos momentos me es doblemente grata.

Como lo habia hecho la vinda, fué Juana arrodillarse á la cabecera del difunto, después de haber devuelto el beso á su prometido con tierna emoción.

Cuando Juana terminó su oracion, empezó la vela, pero al poco rato Bilain obligó á las dos mujeres á descansar alternativamente algunos instantes en su cama.

—No podais pasar toda la noche en vela las dos—les dijo—porque mañana tendreis que atender, como de costum-

bre, á vuestros parroquianos, y os quedarais dormidas en pié si ahora os obstináis en permanecer juntas á mi lado, cosa que es completamente innecesaria.

Esta consideracion nopodia ser más atinada; así es que Catalina y Juana cedieron, sin gran dificultad, á sus instancias.

La escena que habia tenido lugar entre el guardabosque y Juana, habia quebrantado á esta; así es que, sin explicar á Tomás la causa de su cansancio, harto comprensible por lo demás después de las emociones que la habian hecho sufrir las violencias de Santiago Bertrand, lo confesó francamente á su prometido, cuando sintió que se cerraban los ojos.

Tomás entonces la condujo á su cuarto y allí la instaló de la mejor manera posible.

El sitio no era lujoso ni mucho menos, como que solo contenia lo estrictamente necesario, pero se notaba allí una estremada limpieza; el colchon era blando, las sábanas muy blancas, y apenas se colocó Juana, vestida sobre la colcha de lana, quedóse profundamente dormida.

Eran las tres de la madrugada cuando despertó, y al punto fué á buscar á su madre para que pasase á su vez á tomar algun descanso.

Hacia ya un rato que la vinda, después de haber experimentado igualmente la necesidad de descanso, luchaba con obstinacion contra el sueño; de modo que no se hizo de rogar y no tardó en ocupar el puesto que Juana acababa de abandonar.

Una vez acostada Catalina, volvió su hija al lado del cadáver, juntamente con Bilain, que no tenia la menor gana de dormir.

—Mi pobre madre ya no podia más y yo he dormido demasiado tiempo—dijo en voz baja,—¿por qué no me has despertado?

Desde que se habia formalmente concertado su matrimonio, solian tutearse los dos jóvenes cuando estaban solos, sin que hubiese mediado previo acuerdo entre ellos.

—No se me ha ocurrido siquiera tal idea, querida mía—contestó Tomás—ni hubiera consentido en ello la señora Catalina.

—La dejaremos descansar hasta la madrugada, ¿no te parece? por que ella necesita reposo y yo por mi parte, no podria ya dormir aunque lo intentase.

—Está muy bien—dijo Tomás cogiéndola las manos y acercándolas á sus labios.

Durante este breve dialogo, se habia sentado Juana al lado de su novio.

Siguió un rato de silencio, durante el cual la contemplaba Tomás con tierna admiración que se revelaba en su mirada y que formaba contraste con la dolorosa expresión de su rostro desenchajado por los sufrimientos.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 18 Junio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y Le Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

CONFITES ANTI-VENÉREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostatas úlcera, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que esurpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los increídulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti venéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad, 6.

LA LIBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Barbará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginable.

La asociación de Seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los acaeridos desembolsaran solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.

En la de Gerona, D. Gerónimo Mas, calle den Vern.

REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos

No vela, no altera, no mancha.

PRECIO DEL FRASCO 5 REALES

Hijos de A. Busquets y Durán

S. Pablo, 19.—BARCELONA.—Teléfono, n.º 60

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.

Recomendamos el virale fijador Busquets vira y fija á la vez—1 peseta frasco

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura.

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra



La calvicie ha sido por fin vencida!

POR EL

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCION CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACION DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por hallarse ésta impregnada del sebum, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun encunare mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilor y por el mismo en las glándulas sebáceas se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atrastrado por el sebum invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Producese asimismo una inflamación de las glándulas sebáceas las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie de cuerealludo. E cao

El sebum bacillus, además de ser el causante unico de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caidas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finisimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTIFICINA FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños á causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

FÁBRICA DE MUEBLES

DE J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los más usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI

IMPERIO—MODERNISTA

Visítense los TALLERES. Calle de FIGUEROLA.

EL Jarabe de Fosfato de cal, Bálamo del Tolú

del Doctor J. M.º Perez Xifra, produce resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de emleria ó, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

EL ÁGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCION DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cádiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten en la imprenta de este Diario hasta á las 11 de la noche.